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Preocupados por las  
medidas 
Luego del fin de año muchas 
personas están preocupadas por 
el  resultado de las medidas, que 
se implantarán con el motivo de 
ordenar las finanzas y mejorar la 

economía nacional.     Pág. 5 
 
Tiendas cerradas por 
varios días 
Todas las tiendas de productos 
industriales de la ciudad cerraron 
sus puertas durante los días 
feriados de fin de año, creando 
gran malestar  en la población. 

                              Pág. 6      
                                      
 
 
 
 
 
 
 
  

 
 

Mas de dos mil personas que residen en el poblado de 
Los Sirios, permanecen viviendo en condiciones 
infrahumanas sin oportunidades y completamente  
olvidados por las autoridades. 

                           

Engañada por las 
autoridades 
Las autoridades de Educación no 
cumplieron  la promesa de 
arreglar una vivienda privada, 
que fue afectada durante la 
reparación de una escuela.  

Pág. 7.     

Mercados sin 
suministros 
Trabajadores de los 
mercados estales, aseguran 
que  no han recibido 
abastecimientos desde inicio 

de año.                      Pág. 2                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                        

La Recapadora sin 
materia prima 
Obreros que laboran en la 
Recapadora perderán parte 
de su salario por no tener 
materia prima para realizar 

su trabajo                Pág. 2                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                     

Triste día de Los 
Reyes 
Muchos  niños no pudieron 
recibir un juguete este seis 
de enero, debido a la falta 
de ofertas en las tiendas 

estatales                Pág. 3                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

Peloteritos sin entrenar 

Un grupo de atletas de la 
categoría infantil que practican 
beisbol en las áreas del Sandinito, 
no pueden hacerlo por las malas 
condiciones de ese terreno 

deportivo.                      Pág. 4                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                
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                                                           Mercados desabastecidos luego del fin año 
                                                                                                                                                                                                                                                                                      
 
 
 
 
                    

                  Por: Yordanis Alonso 
             Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). La mayoría de 
los mercados y placitas estatales 
encargados de comercializar 
productos agrícolas en la ciudad 
cabecera provincial,   se encuentran 
desabastecidos luego de las ferias 
organizadas el pasado  fin de año, 
según afirman algunos ciudadanos 
necesitados de estos productos. 
 
"El mercado Buen Viaje, el de la calle 
San Miguel y el que se encuentra 
ubicado en el reparto José Martí, 
principales entidades encargadas de la 
venta de productos alimenticios a los 
pobladores de Santa Clara,  no han 
recibido productos frescos desde que 
comenzó el año 2020", afirmó Lorenzo 
Acosta, vecino de la calle Alemán. 
  

El señor agregó, que encontrar 
viandas como yuca o boniato o 
vegetales frescos dígase tomate o 
lechuga se ha convertido en un dolor 
de cabeza para cualquier residente 
de esta zona del país.  
 
"Solo se pueden comprar estos 
alimentos a precios exorbitantes,  por 
ejemplo la libra de tomates está a 
quince pesos, la yuca y el boniato 
cuando los encuentras tienes que 
pagar  tres o cuatro por libras y el frijol 
y la carne de cerdo  brillan por su 
ausencia", aseguró el señor Acosta. 
 
Meraldo Sanjuán, trabajador del 
mercado del reparto José Martí, 
constató que en su entidad no han 
recibido nuevos abastecimientos 
desde el veintiocho de diciembre 
pasado,  que se comenta que hasta la 
próxima semana no van a llegar 
nuevos abastecimientos, algunos 
cerdos contratados con anterioridad 
que no recibieron  en aquel momento.  
 
 

"Las personas que visitan nuestro 
establecimiento en busca de algún 
producto y ven los estantes vacíos,   
están hablando mucho sobre el 
desabastecimiento en los mercados 
estatales, tienen mucha razón en 
preocuparse porque lo poco que 
había llegado se vendió en fin de 
año", aclaró el trabajador.     
 
Mercadito San Miguelenda28 de enero 
 
 
 
 
 
 
 
 

                                                                         
                                                    
 
                                 
                                   
                             Foto ICLEP 

                                                
                                              La Recapadora sin materia prima 

 
 
 
 
 
    

Por: Ariel González 
Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). La Empresa 

Recapadora del Centro ubicada en la 
carretera Central muy cerca de la 
terminal de ómnibus, paralizó todas 
sus actividades productivas por 
tiempo indefinido, debido a la falta de 
materias primas necesarias para 
realizar sus trabajos, según informan 
algunos trabajadores. 
 
Pedro Arencibia, ingeniero  jefe de la 
brigada de empalme, refiere  que 
esta situación es  muy difícil para él 
colectivo que él dirige el cual está 
formado por  catorce personas entre 
los que se encuentran dos técnicos 
especializados en control de la 
calidad y cuatro operarios  conocidos 
como los empalmadores  que son el 
corazón de toda la fábrica.    

 
"Todos estamos muy preocupados 
porque esta parada nos afecta el 
salario considerablemente incluso 
por el resto del año, nosotros 
ganamos un salario básico muy bajo, 
unos cuatrocientos pesos cubanos y 
la estimulación que supera como 
promedio los dos mil pesos 
mensuales depende de nuestra  
 
Recapadora de Gomas 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                     
 
                                   
 
                                  Foto ICLEP 

 

 
producción y eficiencia  y  como por    
el momento no se sabe cuándo 
pueda reiniciarse puede afectar todo 
lo que falta de año", dijo  Arencibia.  
 
Darío Ponce, trabajador de la fábrica 
desde el año 2001, aclaró que desde 
que él labora en esa entidad nunca 
han tenido que parar por falta de 
materia prima y que esta situación es 
un gran problema para todos, porque 
el costo de la vida cada día se eleva 
y ellos solo van a recibir el salario 
básico y eso por el primer mes.  
 
"Cuando pase el primer mes de estar 
sin trabajo todo se va a complicar 
porque nos bajan al sesenta por 
ciento del salario y eso es menos de 
trescientos pesos cubanos, luego de 
ese período es muy posible que nos 
ofrezcan opciones que el Ministerio 
del trabajo tiene sin cubrir debido a la 
falta de condiciones o al bajo salario 
que ofertan, eso es prácticamente 
nada o como dicen unos amigos una 
miseria para cómo está la vida" 
opinó. 

Pág. 2   



 

NOTICIAS                       Páginas Villareñas                        ENERO   2020              EDICIÓN No. 30 

 

                       Triste día de Los Reyes          Aumentan ingresos por diarreas 
                                 
                   
 
 
 
 
 
          Por: Yamilka Pérez 
       Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP).  
Muchos niños 
santaclareños no pudieron 
recibir un juguete el pasado 
seis de enero, Día de los 
Reyes,  debido a que en las 
tiendas que se deben ofertar 
estos productos hace 
mucho tiempo que no se 
comercializan. 
Según información brindada 
por Juan Carlos Alpizar,   
padre de dos niños menores 
de siete años, en ningún 
establecimiento estatal 
perteneciente a la cadena 
Caribe, única empresa 
dedicada a la 
comercialización de 
juguetes en la provincia de 
Villa Clara, se ofertaron este 
tipo de productos antes del 
día seis de enero.  
"Muchos padres como 
nosotros que gustamos de 
celebrar este tipo de 
tradiciones, nos quedamos 
esperando que sacaran 
juguetes con motivo de esta 
fecha, está muy claro que al 
gobierno de este país desde 
hace muchos años no le 
importa que los niños 
tengan un juguete nuevo un 
día tan bonito", opinó 
Alpizar. 

El señor significó que 
cuando él era niño existía un 
mecanismo de regulación 
que aseguraba por lo menos 
tres juguetes a cada menor 
a un precio razonable, que 
muchas personas  se 
alegraron cuando el Estado 
decidió comenzar a vender 
juguetes de manera 
liberada, pero que como 
todo en este país la alegría 
duró muy poco, porque 
enseguida comenzaron a 
escasear.  
Lizet Arteaga, trabajadora 
del departamento de ventas 
de la cadena Caribe, 
informó que debido a las 
limitaciones económicas 
sufridas durante los últimos 
años los proveedores en su 
mayoría de empresas 
chinas han roto sus 
contratos con Cuba y han 
dejado de suministrar 
juguetes para niños.  
Además agregó, que estos 
productos no se encuentran 
entre los priorizados por el 
gobierno cubano por lo que 
ni  se subsidian ni se venden 
a precios módicos o 
asequibles para la mayoría 
de la población de este país.  
"No solo la escasez de 
ofertas es un tema 
denunciado por la 
población, los precios 
elevados con los que se 
comercializan también han 
provocado muchísimas 
quejas entre nuestros 
clientes", expresó.       

 

 

 

 

 
     Por: Eduardo Gómez 
    Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). 

Durante la primera semana 
de enero unas treinta 
personas tuvieron que ser 
ingresadas en los hospitales 
de la ciudad debido a un 
nuevo brote de diarreas, lo 
que ha disparado las 
alarmas de las autoridades 
sanitarias que sospechan 
de que se trate del  Cólera. 
   
Según informa  Aracelio 
Benítez, enfermero que 
labora en  la sala de 
Gastroenterología del 
Hospital Arnaldo Milián, los 
pacientes han tenido que 
ser ingresados 
mayoritariamente por 
encontrase deshidratados 
debido a las diarreas y los  
vómitos,  además de 
presentar  fiebre  alta y un 
estado físico en general  
bastante deteriorado.    
"Algunos pacientes piensan 
que no hay que acudir al 
médico por presentar 
diarreas o vómitos y eso 
puede ser un error fatal si 
existe deshidratación,  ya 
que en pocas horas todo 
puede complicarse. Se 
están  realizando    pruebas   

para detectar si es cólera o 
si solo son diarreas 
bacterianas. Sugerimos que 
las personas hiervan el agua 
o usen el hipoclorito para 
prevenir una posible 
infestación", sugirió 
Aracelio.  
 
Yoania Gómez, vecina del 
poblado de la Esperanza 
que se encuentra ingresada 
en la mencionada sala del 
Hospital Provincial, dijo que 
sus familiares decidieron 
llevarla para ese lugar  
porque se sentía muy mal y 
las diarreas no se le 
controlaban.  
 
"Mi esposo y mi hija me 
trajeron para aquí,  los 
especialistas que me 
atendieron  enseguida 
decidieron ingresarme en 
esta sala que está 
acondicionada para tratar 
este tipo de enfermedad. Me 
pusieron un suegro para 
hidratarme y otros 
medicamentos como 
antibióticos y las pastillas 
para la presión ya que soy 
hipertensa, gracias a Dios  
poco a poco me fueron 
mejorando", expresó. 
 
"Hay muchas personas 
ingresadas como yo que 
lamentablemente no han 
mejorado por lo que  su 
estancia en el hospital se va 
a prolongar ", lamentó.        
                     Foto ICLEP 

 
 

 
Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales 

                                                                    Artículo 8 
1. Los Estados Partes en el presente Pacto se comprometen a garantizar:  

c) El derecho de los sindicatos a funcionar sin obstáculos y sin otras limitaciones que las que prescriba la ley 
y que sean necesarias en una sociedad democrática en interés de la seguridad nacional o del orden público, 
o para la protección de los derechos y libertades ajenos. 

d) El derecho de huelga, ejercido de conformidad con las leyes de cada país. 
2. El presente artículo no impedirá someter a restricciones legales el ejercicio de tales derechos por los miembros 

de las fuerzas armadas, de la policía o de la administración del Estado.  
3. Nada de lo dispuesto en este artículo autorizará a los Estados Partes en el Convenio de la Organización 

Internacional del Trabajo de 1948 relativo a la libertad sindical y a la protección del derecho de sindicación a 
adoptar medidas legislativas que menoscaben las garantías previstas en dicho Convenio o a aplicar la ley en 
forma que menoscabe dichas garantías. 

                                                                                                              Pág. 3                                                                                                         
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                                           Mucha pobreza en barrio Los Sirios  
 
 
 
 
 
 
 
Por: Alain Betancourt 

Cubano de a pie 

A pesar de los anuncios 
realizados por el presidente 
cubano Miguel Díaz Canel en 
sus intervenciones televisivas 
ante la opinión pública, de que 
ningún cubano será olvidado 
por el Estado, unas dos  mil 
personas    que   residen  en  el  

También hemos escrito cartas solicitando ayuda al 
desaparecido presidente Fidel Castro y a su hermano Raúl,  
nunca han contestado ni siquiera por educación", explicó la 
señora.  
Aldo Pentón, funcionario del Poder Popular que atiende una 
zona cercana, reconoció  que ese lugar presenta una 
situación muy compleja ya que no existe acueducto ni servicio 
de corriente eléctrica oficial, solo las conocidas y peligrosas 

barrio de los Sirios ubicado en la periferia de la ciudad 
de Santa Clara, se encuentran viviendo en condiciones 
infrahumanas y en la más absoluta pobreza, debido a 
la falta de oportunidades y de ayuda gubernamental. 
Unas  trecientas veinte  viviendas construidas  
mayoritariamente con pedazos  de madera, recortes de 
tanques metálicos e incluso gomas de carros viejas, 
"adornan" un área de aproximadamente un kilómetro 
cuadrado.    
Según informa Aracelia Pérez, residente en el lugar 
desde 1984, el gobierno provincial nunca ha reconocido 
esa zona como un asentamiento legal, por lo que ha 
sido abandonado y olvidado por varias  décadas.  
"Nosotros hemos pedido en infinidad de reuniones de 
los CDR que se nos reconozca como un barrio más de 
la ciudad, las primeras casas que se hicieron aquí datan 
de los años setenta del pasado siglo XX, tenemos 
Comités de Defensa de la Revolución desde hace 
mucho tiempo por orientación del propio gobierno, a los 
cuales   hemos   aportado   nuestro dinero y esfuerzo.  
  
 

tendederas ilegales causantes de cientos de accidentes, 
también mencionó  que  las viviendas están en pésimas 
condiciones constructivas y que no ofrecen ninguna 
seguridad ante los eventos meteorológicos extremos. 
"Ese barrio puede dar un susto muy grande si ocurre un 
tornado o una tormenta grande que no dé tiempo a que las 
personas sean evacuadas a lugares seguros, la vida de 
muchos niños y personas mayores que no pueden valerse 
está en juego, en mi opinión sería muy inteligente actuar 
ahora y evitar  una desgracia mayor como sucedió hace algún 
tiempo en la Habana", opinó.  
Desgraciadamente siempre existe una justificación para los 
problemas, en este caso cuarenta años parece suficiente 
tiempo para haber actuado y haberle dado  algún tipo de 
solución. Muchos trabajadores integrados al sistema oficial 
viven junto a sus familias en condiciones lamentables, por 
esfuerzo propio y sin ayuda gubernamental les es imposible 
resolver de una vez  la situación. Esperemos que la 
conciencia y el buen juicio de algunas personas con decisión 
y poder para ayudar,  lleguen a los Sirios antes de que suceda 
una desgracia.     
 

  

 NOTICIA   

             
                 Peloteritos                             

      sin entrenar           
         

 
 

 
Por: Antonio Cárdenas 

Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP).  Cuarenta y dos 
atletas de béisbol infantil que pertenecen 
al área del parque deportivo Natilla 
Jiménez, permanecen sin entrenar desde 
el pasado mes de octubre,  debido a que 
las autoridades del INDER se vieron 
obligadas a  cerrarlo por las malas 
condiciones que presenta.  
 
Según cuenta Leandro Curvelo, 
administrador del terreno deportivo al que 
popularmente todos los aficionados 
conocen como el  Sandinito,  durante todo 
el pasado año los nueve trabajadores que 
allí laboran se esforzaron al máximo para 
que los niños pudieran continuar con sus 
prácticas. Agregó que la lluvias  ocurridas                
 
 

 
en verano provocaron que el sistema 
de drenaje colapsara e inhabilitara 
todo. 
 
"Este lugar fue inaugurado en 1995, 
nunca ha recibido reparaciones de 
envergadura, solo pintura y chapea 
que la realizamos nosotros mismos. 
Cuando el ciclón Irma estuvimos tres 
meses con graves problemas en el 
techado  y    los    que resolvieron la  
 
Estadio de Béisbol  Infantil  

 
 

 
 

 

 
 

 

 
 

                                
   

            
                      

                   Foto ICLEP 

 

 
situación fueron los padres de los 
atletas. Esta vez ha sido imposible  
solucionarlo sin el apoyo del 
INDER por lo que esperamos que 
en algún momento se pronuncien y 
den una respuesta", advirtió.  
 
Manuel Santos, padre de uno de 
los  niños que pertenece al área 
deportiva, manifestó sentirse muy 
preocupado y decepcionado con 
las autoridades del deporte en la 
provincia de Villa Clara por la falta 
de preocupación mostrada hasta el 
momento.  
 
"Durante años  nosotros los 
familiares de los atletas con 
nuestros recursos y esfuerzos 
personales,  hemos garantizado la 
supervivencia de este estadio 
deportivo, considero una falta de 
consideración hacia nuestros hijos 
y de amor por el beisbol en general 
lo que está sucediendo desde hace 
mucho tiempo, ojalá que todo se 
solucione ", advirtió Manuel.    
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                                                        Asaltan a anciana para robarle
  
 
 
 
 
 
 
 
Por: Tania Águila 

Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Lucía Ortiz 

Benítez, una anciana de setenta años 
de edad que reside en la calle 
Pastora, fue asaltada el pasado siete 
de enero por dos individuos, los que 
luego de tumbarla al piso le  quitaron  
una jaba con un teléfono celular y una 
cartera que contenía objetos 
personales y algún dinero.     

 
llamaron por mi nombre cuando me dijeron de forma 
amenazante que si llamaba a la policía ellos sabían 
dónde  vivía y que regresarían a buscarme", explicó. 
También dijo, que producto del asalto tuvo que ser 
llevada al Hospital Provincial Celestino Hernández Robau  
para recibir atención médica, que los sucesos están bajo 
investigación y que desgraciadamente todavía no se han 
detenido a los perpetradores.  
Pedro Acosta, jefe   de   sector   de   la   Policía Nacional  

La señora Lucia relató, que todo sucedió muy rápido  a solo 
dos cuadras de su vivienda y a plena luz del día, que ella 
caminaba sola por la acera mientras regresaba de hacer una 
visita a una prima suya que se encontraba enferma.  
"Me di cuenta que esos dos jóvenes  me estaban siguiendo 
desde hacía un rato pero pensé que solo era casualidad, 
parece   que   me   conocían desde hace tiempo porque me  
 
 
  

Comentario 
                           

                       Preocupados por medidas 
                                  
                                                      

                                      

 
Por: Lisandra González 

Cubana de a pie  

 
Después de  pasados los días de fin de año y de que todo 
ha vuelto a la normalidad, muchas personas manifiestan en 
conversaciones en las calles  o en sus centros de trabajo, 
su preocupación por los nuevos planes que llevará a cabo 
el Estado con el supuesto motivo de ordenar las finanzas 
internas y mejorar la economía nacional.  
Aunque aún no han sido anunciados  a la opinión pública, 
muchos de estos cambios se han filtrado y son del 
conocimiento de parte de la población santaclareña,  debido 
a que han sido discutidos en algunas reuniones llevadas a 
cabo en las sedes del Partido Comunista en la provincia y 
en las que han participado los principales dirigentes de las 
organizaciones políticas y de las empresas estatales en el 
territorio.     
Se habla por ejemplo de que todos los salarios de los 
trabajadores subirán considerablemente, que la libreta de 
abastecimiento solo incluirá algunos productos como las 
dietas para niños y ancianos y que la mayoría de lo que se 
ofertará en materia de alimentos perderá el llamado subsidio 
estatal y elevará    su precio considerablemente y por último  

Revolucionaria que atiende la zona donde sucedió el 
asalto, comentó a los vecinos de Lucia,  que el suceso fue 
el cuarto asalto violento  sufrido por personas mayores en 
esa área de la ciudad desde que comenzó el año,  que 
existen varios sospechosos relacionados  que 
constituyen parte  del potencial delictivo,   pero que 
todavía no hay nada conclusivo contra ninguno.   
 
 
 
 
 
que la moneda conocida como CUC desaparecerá, 
dándole paso al peso cubano y a las divisas extranjeras 
que son utilizadas para comprar solamente en la nuevas 
tiendas habilitadas  mediante el uso de tarjetas 
magnéticas. 
Según explica un funcionario consultado y que por 
razones de su seguridad solicitó anonimato, estas 
medidas son el producto de un amplio estudio en el cual 
han participado los principales expertos cubanos e 
incluso como aspecto novedoso algunos colaboradores 
extranjeros de países considerados aliados.   
Toda esta nueva revolución mantiene en jaque los 
cerebros de la mayoría de los cubanos  llamados a pasar 
por un nuevo experimento, que si nos remontamos a 
todos los implantados durante  la etapa revolucionaria 
iniciada en enero de 1959, solo han aumentado la  
miseria  y las penurias de la mayoría de nuestra 
población.  
Algunos especialistas en economía y otras materias 
como la historia o la política,  afirman que este es el 
angustioso final de un proceso utópico que solo 
confirmará lo que ya sido demostrado en muchos otros 
países que han tratado de construir el socialismo.  
Ojalá que estos nuevos cambios no  demoren mucho y 
que al final ocurra el esperado milagro que muchos 
cubanos piden en silencio, la llegada de un sistema nuevo 
que sea capaz de mejorar la vida y dar esperanza a todos 
los que vivimos en esta isla.    

                            SOBRE EL IDIOMA 
APRENDA AQUÍ: Empleo del punto y coma. 

 
El punto y coma indica una pausa más marcada que la de la coma. Se usa: 
 

1. Para  separar las oraciones que por alguna causa ya llevan una coma: Hoy correrás tú; mañana, tu amigo. 
2. Antes de las conjunciones adversativas más, pero, aunque y algunas otras, cuando la oración que las antecede 

no es muy corta (en caso contrario se emplea la coma). Ejemplo: Los saldados estuvieron esperando el refuerzo 
durante muchas horas; pero ello no impidió que se mantuviera alta la moral combativa. 
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                                               Tiendas cerradas por varios días 
               
              
 
 
 
 

 

Por: Julia Claro 
Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Todas las 

tiendas  que ofertan productos en las 
dos monedas, permanecieron 
cerradas sin ofertar productos a la 
población durante los días feriados de 
fin e inicio de año, según 
manifestaron algunos clientes 
molestos con la decisión.  
 
Yadira Villa, vecina de la calle 8va en 
el reparto Escambray, comentó que 
ella y su esposo recorrieron las 
tiendas del boulevard de la ciudad el 
pasado 31 de diciembre con la 
esperanza de comprar algunos 
productos para la celebración y que 
desgraciadamente todos los 
establecimientos estaban cerrados y 
ni siquiera existían anuncios 
informando de la situación.  
 
 

"Es inadmisible que estos 
establecimientos cierren  en  días tan 
importantes en que todo el mundo 
necesita comprar algo para las 
festividades, eso no sucede en 
ningún país del mundo. No había 
donde comprar ni siquiera una galleta 
o un caramelo, la verdad que hemos 
llegado    bien     abajo   en este país,  
 

Tienda La Riviera   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                    
                   
                           
 

                       Foto ICLEP 
                      

cuando ni siquiera en el fin de año 
podemos acceder a productos 
imprescindibles para uno celebrar en 
familia", aseveró.  
 
Minerva López, trabajadora de la 
tienda Praga, comentó que ellos 
cumplieron con una indicación de la 
gerencia nacional de la cadena 
CARIBE, que ordenaba que todos sus 
establecimientos debían cerrar 
durante los días feriados de fin de 
año.  
 
"Para nosotros fue una sorpresa la 
decisión de cerrar todas las tiendas, 
eso nunca había sucedido en los 
once años  que yo llevo trabajando 
aquí, por supuesto que todos los 
trabajadores nos pusimos contentos 
porque es mejor estar  en familia que 
trabajando, pero los clientes  no 
entienden cómo es posible que se 
dejara al pueblo sin la posibilidad de 
adquirir productos imprescindibles  en 
días tan importantes " explicó 
Minerva.  
 

                                                      
                                             Suspenden festival infantil 
 
 
 
 
           

 
     Por: Raiza López  

     Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). El festival 

cultural infantil nombrado "Por un 
futuro mejor", que estaba previsto 
para desarrollarse en once barrios de 
la ciudad de Santa Clara a partir del 
cuatro de enero, fue suspendido por 
falta de recursos y de apoyo 
gubernamental, según informaron sus 
organizadores.  
 
Alicia López Cabrera,  promotora 
cultural encargada de la organización 
del evento, dijo  que en una reunión de 
coordinación realizada a principios del 
mes de diciembre pasado, en la cual 
participaron funcionarios de la cultura 
y del gobierno provincial,  se acordó 
que ella y sus compañeros  debían 
pasar por la Casa de la Cultura 
Provincial a   recoger    los    recursos  

 
imprescindibles para el evento, los 
cuales según se dijo  estaban 
garantizados y que debía hacerse con 
una semana de antelación para evitar 
contratiempos.  
 
"Fuimos en tres ocasiones a ese lugar 
y preguntamos por las personas 
encargadas, en las dos primeras  
nunca aparecieron y cuando logramos 
encontrar a uno nombrado Luis 
Santos, nos dijo que todavía no 
habían podido conseguir el audio y 
que la merienda nosotros teníamos 
que recogerla y pagarla todos los días 
en una cafetería privada que está 
cerca de la terminal de ómnibus, 
tremenda falta de respeto sobre todo 
a los niños y sus familiares", refirió.  
 
Alicia agregó, que para ellos lo que 
sucedió  es inadmisible ya que el 
festival es un evento social que 
tradicionalmente organiza el Ministerio 
de Cultura para celebrar el nuevo año 
y el triunfo de la revolución, que no es 

 
un evento privado que puede ser 
solventado por los padres de los 
niños. 
 
Libán Rodríguez, padre de una de las 
bailarinas, comentó que los niños 
están muy decepcionados con la 
decisión de suspender el evento, ya 
que emplearon mucho tiempo libre en 
los ensayos de las coreografías y en 
la preparación de los espectáculos.      
 

Compañía de baile infantil 
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                           Policía detiene a cuentapropista              Nacionales 
 
                         
                              

 
 
Por: Yoandy Cuellar 

Cubano de a pie 
 

Santa Clara, (ICLEP). Lorenzo 
Fernández, cuentapropista que se 
dedica a vender productos agrícolas en 
las calles de la ciudad, fue detenido y 
maltratado por la policía mientras 
recorría las calles del reparto Raúl 
Sancho realizando su labor de todos los 
días.  
El señor Fernández refiere, que dos 
uniformados que conducían  la patrulla 
de la Policía Nacional Revolucionaria 
Numero 522 lo detuvieron en la calle 
Sexta del mencionado reparto sin motivo 
alguno y utilizando métodos incorrectos.   
"Venían a una alta velocidad y se 
pararon delante de mí como sucede en 
una película, en mala forma me 
preguntaron que yo estaba vendiendo a 
lo que contesté de forma muy correcta  
que eran productos agrícolas y que eso 
era  obvio porque se veían a simple 
vista. Me revolcaron toda la mercancía 
delante de muchas personas y sin una 
orden   me dijeron que tenían que 
detenerme     por      sospechoso       de 

contrabando y acaparamiento", 
explicó Raúl. 
También comentó, que fue esposado 
como un delincuente  y  conducido a 
la quinta Unidad de la policía donde 
permaneció por varias horas. "No me 
preguntaron más nada,  me hicieron 
firmar un papel que decía que todos 
los productos incluyendo mi carretilla 
serian retenidos para investigación. 
Es una injusticia porque yo no violé 
ninguna ley, a lo único que puedo 
aspirar ahora es a recuperar el 
carretón, porque los productos que 
mayormente eran  cebollas y tomates 
ya se los deben haber repartido esos 
abusadores,  como siempre sucede 
en este país", lamentó. 
Juana Corcho, vecina del lugar que 
fue testigo de lo sucedido y conoce a 
Lorenzo desde hace años, dijo que 
son los policías los que violan la ley y 
se aprovechan de su cargo para 
hacerse de esos productos. 
"Desgraciadamente para el pueblo 
nunca hay nadie que acabe de una 
vez con esos abusos, ese pobre 
hombre trabaja muchas horas, paga 
sus impuestos y nos oferta productos 
que el Estado no vende, es un abuso  
lo que hicieron ", acotó.    

Cuba reconoce crisis con el gas 
utilizado para cocinar. 
Cuba anunció que sufre dificultades 
para importar gas licuado de petróleo, 
utilizado en muchos hogares para 
cocinar y que solo podrá garantizar el 
suministro a los centros que prestan 
servicios básicos a la población. . 
 
 
 
 
 
 
 

  
 
 
 
 .            
         Internacionales 
 
Trump afirma que no habrá guerra 
con Irán. 
La respuesta del presidente Trump 
desde La Casa Blanca, la mañana 
del 8 de enero, fue que no se 
profundizaran las acciones militares 
contra el país persa, sino las 
sanciones económicas. 

                        
                   Engañada  
                     por las                                           

                   autoridades 
                 
                                                                           

Por: Alain Izquierdo 

Cubano de a pie  

 

Santa Clara, (ICLEP). Minerva García 

Cabrera, vecina de la calle Estrada 
Palma en el barrio del Condado, 
denuncia que las autoridades del 
Ministerio de Educación la engañaron 
cuando le prometieron que arreglarían 
los daños causados a  su vivienda 
durante  la reconstrucción  de una 
escuela primaria  nombrada Antonio 
Maceo, que se encuentra muy cercana a 
ese lugar.  
La señora refiere, que desde el año  
2016 ella y su familia no reciben agua  
del acueducto dentro de su vivienda,  
debido a que las tuberías  fueron 
afectadas y luego clausuradas  por la 
brigada que realizaba los trabajos en la 
mencionada escuela.  
"Abrieron muchas zanjas y rompieron 
todo  para colocar  una tubería de aguas 
residuales para las escuela, no se 
preocuparon   por    los     daños      que  
 

 
causaron a las instalaciones de mi 
casa. Cuando me percaté de lo que 
sucedía me quejé con los jefes y 
prometieron arreglar todo, pasados 
unos días recogieron todo y se 
marcharon sin hacer nada", aseguró 
Minerva.  
La señora precisó, que durante estos 
años ella y sus familiares han  
solicitado a las autoridades del 
gobierno una solución y que nada 
han logrado, que solo los pelotean de 
un lugar a otro y que solo se culpan  
los unos a los otros sin 
responsabilizarse de nada.  
Lorenzo Ruiz, funcionario del 
Gobierno que atiende  la zona donde 
reside Minerva, refiere que el 
problema está siendo analizado por  
las instituciones involucradas, que 
son el Ministerio de Educación en la 
provincia y la empresa de 
Mantenimiento Constructivo 
perteneciente al  Gobierno Provincial.  
"Sabemos que esa familia está muy 
disgustada por lo que estamos 
exigiendo una respuesta definitiva de 
los organismos,   estamos seguros de 
que pronto encontraremos una 
solución porque son ya cuatro años 
esperando", lamentó.  

      
            
 
 
 
 
 
 

(Tomado de www.iclep.org) 

 
Misterios de luz en el espacio. 
Unos misteriosos destellos de luz 
tienen a un equipo de astrónomos 
trabajando para encontrar una 
explicación de su origen. Se trata de 
72 "explosiones brillantes y 
rápidas", captadas durante un 
reciente mapeo astronómico. 

 
 
 
 
 
 

                                  
                                                                
 
 
(Tomado de www.iclep.org) 
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Turbinas Ollas de 3 válvulas   

 
Vendo turbina nueva a 

precio módico 
Calle 1ra No. 26 
Reparto Macuca 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

Ideal para su cocina 
 

Teléfono - 58227543 

 

Máquina para coser zapatos Zapatos para niñas    

 

 
Calle 9na No. 14 
Reparto Sakenaf 

  

San Isidro No. 14 e/ 
Buen Viaje y Céspedes 

 

Relojes Movado  Cover, cargadores, audífonos …   

 
Diversos modelos 

 
Teléfono-58331118 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
En la candonga del Hospital 

Pregunte por Julito 

Foro por los derechos y libertades es un 

proyecto dirigido a implementar leyes de 

beneficio al pueblo trabajador. 

Contáctenos en: 

Foro DyL @gmail.com 

Poder Joven es una campaña gestionada por la 

Mesa de Diálogo de la Juventud Cubana, con la 

finalidad de promover el voto Libre y Plural en 

Cuba.  

Promocionamos sus negocios sin 
costo  y a su gusto 
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